



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE n° 20/2025

---

### **L'UIC nomme M. Yuji Fukasawa (JR East) au poste de Président pour le mandat 2026-2027**

(Varsovie, le 11 décembre 2025) L'Union Internationale des Chemins de fer (UIC) a nommé M. Yuji Fukasawa, Président (Directeur) de la East Japan Railway Company (JR East), Président de l'UIC pour le mandat 2026-2027. Cette décision a été approuvée lors de la 107e Assemblée générale de l'UIC tenue ce jeudi à Varsovie.

M. Fukasawa prendra officiellement ses fonctions le 1<sup>er</sup> janvier 2026, succédant au Dr Alain Beroud, qui a dirigé l'organisation durant le mandat 2024-2025.

#### **Un leader expérimenté du secteur disposant de plus de 45 années d'expérience**

Né et éduqué au Japon, Yuji Fukasawa est diplômé en droit de l'Université de Tokyo avant de rejoindre les Chemins de fer nationaux japonais (JNR), prédecesseurs de JR East, en 1978. En l'espace de quelques quatre décennies, il s'est forgé une prestigieuse carrière caractérisée par un leadership stratégique, une excellence opérationnelle et un engagement fort en matière d'innovation et de durabilité.

Il est devenu Président et Directeur général de JR East en 2018, guidant l'entreprise à travers d'importants défis organisationnels et sociaux, y compris la pandémie de Covid-19. En 2024, il a assumé le poste de Président (Directeur), continuant à superviser la transformation de JR East et son rayonnement international.

Parmi les réalisations majeures intervenues sous sa direction figure le projet TAKANAWA GATEWAY CITY, l'un des développements urbains les plus ambitieux du Japon. Conçue autour d'une gare nouvellement construite sur un site de dépôt ferroviaire réaménagé, TAKANAWA GATEWAY CITY incarne une vision de la vie urbaine de nouvelle génération, de l'innovation, de la durabilité environnementale et de nouveaux modèles économiques.

#### **Un engagement en faveur de la sécurité, l'innovation et la décarbonation**

Tout au long de sa carrière, M. Fukasawa a promu une forte culture de la sécurité, veillant à tirer des leçons des incidents survenus dans le passé afin de renforcer la résilience opérationnelle et éviter des accidents à l'avenir. Il a apporté un soutien constant au

développement des compétences ferroviaires par le biais de programmes de formation complets dans les domaines des opérations, de la maintenance et du service client.

Ardent défenseur de la décarbonation, il a défendu les investissements de JR East dans les énergies propres, y compris des applications pionnières des technologies à hydrogène, ainsi que des efforts déployés en faveur d'une réduction des émissions de CO<sub>2</sub> sur l'ensemble des opérations ferroviaires. Son expertise et son leadership ont également contribué de manière significative à d'importants projets internationaux, tels que le projet indien de chemin de fer à grande vitesse.

Au-delà du rail, M. Fukasawa cultive depuis longtemps des intérêts pour le monde. Il est un expert certifié en vin et saké japonais et, depuis avril 2025, il est Président de la Japan Tennis Association, promouvant le pouvoir du sport pour revitaliser les communautés.

### **Membre de longue date de l'UIC avec un engagement fort**

JR East est activement impliqué dans l'UIC depuis de nombreuses années, ayant précédemment occupé les postes de Vice-président de l'UIC (1998-2004), Président de l'UIC (2009-2012) et Président de la Région Asie-Pacifique de l'UIC (2013-2016).

Depuis 2023, M. Fukasawa siège au Comité exécutif de l'UIC et au Comité de gestion Asie-Pacifique, où il a souligné l'importance de la normalisation, de l'interopérabilité et du partage des connaissances. Son engagement porte sur la conduite d'initiatives régionales telles que des sessions de formation à la sécurité et la promotion de la collaboration au sein des membres mondiaux de l'UIC.

Ces expériences lui ont permis de prendre véritablement la mesure de la mission mondiale de l'UIC et de son potentiel à façonner l'avenir du secteur ferroviaire.

### **Une vision claire alignée sur les priorités futures de l'UIC**

En acceptant sa nomination, M. Fukasawa a exprimé sa gratitude envers les membres de l'UIC et son accord sur l'orientation stratégique de l'organisation. Son élection intervient à un moment clé, alors que l'UIC se prépare à mettre en œuvre son programme de travail 2026-2028, structuré autour de six piliers stratégiques.

Il a affirmé son engagement plein et entier pour garantir une transition en douceur, la stabilité de la gouvernance et le déploiement rapide du programme de travail. Parmi ses premières priorités, il a souligné l'importance de collaborer avec le Conseil d'administration et de soutenir les initiatives phares de l'UIC, en particulier celles liées à la Stratégie de normalisation 2030.

*« La stratégie en matière de normalisation est ambitieuse et essentielle pour l'avenir de l'UIC. Son succès repose sur la participation active des membres de toutes les Régions. Construire une UIC plus forte et plus efficace est notre responsabilité partagée. »*

M. Fukasawa a également souligné la nécessité de renforcer la coopération entre les Assemblées régionales de l'UIC. Il a exprimé son intention d'assister aux réunions régionales

pour écouter les priorités des membres et soutenir le développement d'initiatives adaptées aux contextes régionaux tout en étant alignées sur la vision mondiale de l'UIC.

**Un leader prêt à connecter les continents, à élaborer des normes et à faire progresser l'innovation ferroviaire**

Avec une carrière alliant le leadership, l'innovation, la coopération internationale et un engagement fort en faveur de la durabilité, M. Fukasawa apporte à l'UIC une vision claire et ambitieuse pour l'avenir du transport ferroviaire, totalement alignée sur la mission de l'UIC de connecter les continents, d'élaborer des normes et de faire progresser l'innovation ferroviaire.

**CONTACT**

Communication UIC : [com@uic.org](mailto:com@uic.org)